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Ленинский субботник: 

итоги работы
В нашем институте участвовало в субботнике 

13630 человек, из них сотрудников 3920  чело
век, студентов — 9630  человек. 670  человек 
трудились на рабочих местах.

Студентов и сотрудников УПИ в эти дни мож
но было видеть в шарташском лесничестве, на 
стройках ТЮЗа„ УНЦ, овощебазах. Больше все
го было занято на благоустройстве, уборке по
мещений, сборке металлолома.

Субботник обслуживали 16 грузовых машин, 
2 экскаватора «Беларусь», два трактора авто
кран.

Убрана территория площади имени С. М. Ки
рова, прилегающих шести улиц, территория 
учебных, студенческих и жилых помещений об
щей площадью 35 гектаров.

В учебных и студенческих корпусах убрано 
помещений общей площадью 192 тысячи квад
ратных метров. Работники библиотеки скомплек
товали и подготовили для передачи другим 
библиотекам 15 тысяч книг.

Субботник обслуживали 2 кафе, 3  столовые, 
11 стационарных и 4  выездных буфета.

Работают монгольские студенты

ХРОНИКА •  ХРОНИКА

КОМСОМОЛИИ УПИ ВРУЧЕНЫ:
Грамота OK ВЛКСМ за активную работу по 

направлению «Комсомол — сельской школе».
Грамота OK ВЛКСМ за шефство над сбор

ной командой Ленинграда (во время проходившей 
спартакиады профсоюзов).

Грамота оргкомитета VIII зимней Спартаки
ады СССР за большую работу по подготовке и 
проведению спартакиады.

Грамота ГК ВЛКСМ за первое место среди 
комсомольских организаций вузов города в 
соцсоревновании к 30-летию Победы.

Грамотой ГК ВЛКСМ была награждена так
ж е группа «Поиск» нашего института за боль
шую работу.

Б. ЕЛЕНИН.

•  ХРОНИКА •  ХРОНИКА

Звездны й В ечер

•  30 ЛЕТ ПОБЕДЫ

К вам пришли фронтовики

19 апреля. Прекрасен 
утренний Свердловск в 
это солнечное утро. Его 
улицы, бульвары, парки 
подернуты зеленой дым
кой необычной ранней 
весны.

Мы, монгольские сту
денты УПИ, вместе со 
свердловчанами принима
ли участие в коммунисти
ческом субботнике, рабо
тали на разных предприя
тиях города.

Настроение у нас и у 
советских друзей было 
праздничным, так как 
этот субботник проводил
ся в канун 105-летия со 
дня рождения В. И. Ле
нина и 30-летия Великой 
Победы.

11 теплотехников уча
ствовали в субботнике 
на турбомоторном заводе. 
Студентов встретил сек
ретарь комитета комсомо
ла завода и поздравил с

•  •  •

началом трудового празд
ника.

Мы вместе с рабочими 
асфальтировали террито
рию завода. А после суб
ботника провели друже
ский матч по футболу.

С энтузиазмом работа
ли к студенты строитель
ного факультета. Они ока
зывали большую помощь 
рабочим 10-го стройуп
равления треста Сверд- 
ловскхиммашстрой. Они 
разгрузили 3  вагона пес
ка. Студент первого кур
са Осорын Хохоо выпол
нял еще роль фотокор
респондента. И мы на 
следующее утро были 
приятно удивлены. Захо
дим в кабинет русского 
языка, а там уже висит 
фотогазета, а рядом По
четная грамота стройуп
равления № 10.

О. БААТОР, 
студент гр. М-346.

•  •  •

19 апреля — в день праздника труда советского 
народа — монгольские студенты — электрики и 
радисты пришли на завод Уралэлектротяж маш , си
ликатчики — на керамический. Д ля нас стало 
традицией участвовать в «красной субботе».

На этот раз 27 человек радистов и электриков • 
работали с сотрудниками У ралэлектротяж маш а на 
уборке территории завода.

Совместным коллективным трудом мы раньше 
времени закончили уборку территории на своем 
участке и помогали другим. После работы каждому 
студенту вручили Почетную грамоту за активное 
участие во Всесоюзном коммунистическом суббот
нике.

Это не последняя встреча. Студентов пригласили 
на первомайскую демонстрацию и эстафету на приз 
заводской газеты. Еще впереди нас ждет много 
встреч.

Л. ХОХОО, 
студент гр. Эт-511.

МЫ ровесники тех, 
кто со студен

ческой скамьи уходил 
на фронт... Что знаем 
мы о войне? Для нас 
стала она историей.

Шестнадцатого ап
реля довелось мне по
бывать на встрече с 
ветеранами 116-й тан
ковой бригады, кото
рую проводили студен
ты-металлурги.

После представле
ния ветеранов пионе
ры повязали им ярко- 
красные галстуки. 
Вступлением к мину
те молчания прозвуча
ли слова из «Реквие
ма» Р. Рождественско
го: «Помните! О тех, 
кто уже не придет ни
когда, пожалуйста, 
помните!..» Минута 
молчания была посвя
щена памяти студен
тов, преподавателей 
УПИ и всех погибших 
воинов 116-й танковой 
Александрийской Крас
нознаменной ордена 
Суворова бригады.

Студенты - трет ь е- 
курсники зачитали ре
фераты о периодах 
боевого пути бригады. 
Володя Еременко — 
о боевых действиях на 
Брянском и Воронеж
ском фронтах. Сергей 
Ольшанский — о боях 
на Втором Украин
ском. Он рассказал, 
как бригадой был со
вершен рейд в глубо
кий тыл врага и захва
чен аэродром, где бы
ло уничтожено сорок 
самолетов и разгром
лен немецкий штаб. В 
этом рейде принимали 
участие ветераны, при
сутствующие на
встрече. Юра Палкин 
рассказал о периоде, 
когда славная 116-я 
участвовала в освобож
дении Польши, Герма

нии, во взятии Бер
лина.

А  потом короткие 
выступления самих 
фронтовиков. Сержант 
Анна Ивановна Зябре- 
ва впервые встрети
лась здесь с фронто
вым товарищем капи
таном Павлом Ивано
вичем Измайловым. 
Павел Иванович при
ехал на встречу из 
Серова, Анна Иванов
на — из Москвы. От 
имени всех ветеранов, 
присутствующих на 
этом вечере, подарила 
фронтовичка организа
торам встречи книги 
(В. Шиманского «По
зывные наших сер
дец») с дарственной 
надписью: «От тех, о 
ком эта книга». В чи
сле их и Сергей Вик
торович Смирнов, стар
ший лейтенант, ныне 
доцент кафедры полит
экономии УПИ; техник 
Николай Васильевич 
Климов — сейчас 
полковник военной ка
федры УПИ; капитан 
Иван Васильевич Па
сынков, закончивший 
до войны УПИ, тоже 
свердловчанин. В сво
их выступлениях вете
раны подчеркнули, что 
воевали они на креп
ких, надежных танках 
«КВ», «Т-34», сделан
ных на Урале.

У встречи этой бу
дет продолжение. 30  
апреля соберутся ве
тераны 116-й танковой 
бригады в Москве. Ж е
лаем им новых неожи
данных и радостных 
встреч!..

И. ИГНАТЬЕВА.

Сами по себе звезд
ные агитпоходы не но
винка в нашем УПИ, 
но в этом году впервые 
все ССО всех факуль
тетов выезжают одно
временно.

25 апреля состоялся 
митинг перед главным 
учебным корпусом 
УПИ, были возложены 
цветы к мемориальной 
доске Героев Советско
го Союза нашего ин
ститута в фойе акто
вого зала.

26-го — агитбригады 
ССО разъехались по 
своим маршрутам. Гео
графия выездов —• 
практически все рай
оны, прилегающие к 
Свердловску. Для
местного населения бу
дут прочитаны лекции, 
даны концерты, посвя
щенные 30-летию Побе
ды. Многие отряды за 
планировали проведе
ние митингов, опера
ции «Устав», встречи 
с отрядами других 
факультетов.

Ю. ОЛО.

Кровное 
дело 
каждого

В соответствии с п л а -« 
ном работы сектора ново
го приема 12 апреля со
стоялась встреча студен
тов нашего института с 
десятиклассниками горо
да Березовского. Весьма 
представительная делега
ция 8  факультетов УПИ 
привезла на «Огонек» в 
Дом пионеров целую се
рию лекций и сообщений 
о приемных экзаменах, о 
специальностях, обо всем, 
что интересует сегодня 
ш кольника —- завтраш не
го абитуриента. Не были 
представлены только 
строительный и электро
технический ф акульте
ты. Кроме лекторов, в со
ставе делегации приехали 
участники художествен
ной самодеятельности ин
ститута. Стены зала  ук
раш али факультетские и 
отрядные стенгазеты, на 
столах леж али альбомы, 
разработки, номера газе
ты «ЗИ К », выпущенные 
специально для абитури
ентов. Нужно отметить, 
что все студенты, при
ехавшие в Березовский, 
постарались показать 
УПИ с лучшей стороны. 
Особенно интересно было

вопросов  
и  ответов

Вечер вопросов и от
ветов был проведен 
недавно кафедрой по
литэкономии. Более 
170 студентов различ
ных факультетов за
полнили аудиторию. 
Вечер начался выступ>. 
лением полковника Да
выдова, который под
робно ответил на во
просы студентов об 
участии студентов
и преподавате;
лей нашего института 
в Великой Отечествен
ной войне. Большой 
интерес студентов вы 
зывают вопросы ва
лютно-финансового кри
зиса в стране капита
ла. Исчерпывающие 
ответы на них были 
даны в выступлении 
доцента, , кандидата 
экономических наук 
И. В. Максимовой. 
Итогам апрельского 
Пленума ЦК КПСС и 
международному поло
жению Советского Сою
за было посвящено 
выступление старшего 
преподавателя И. Ф. 
Мартыненкова. Ответы 
на вопросы о торговых 
отношениях между 
СССР и СШ А, о со
стоянии политики Ки
тая дал в своем вы 
ступлении старший 
преподаватель В. И. 
Голдин. В заключение 
вечера с освещением 
вопросов повышения 
эффективности общест
венного производства, 
выполнения экономиче
ской программы девя
той пятилетки вы сту
пила доктор экономи
ческих наук, заведую
щ ая кафедрой полит
экономии И. А. Пыхо- 
ва.

Т. АЛЕШИН.

выступление «УПИ-Мезо- 
на» и экспериментальной 
студии кукол. Поездка 
показала, что на отряд 
«УПИ-Мезон» можно по
ложиться и в следующие 
годы.

Организация этой
встречи оказалась весьма 
сложным делом, тем бо
лее, что в факультетских 
бюро в этом секторе ра
ботают недостаточно 
опытные люди. Решение 
организационных про
блем, таким образом, нуж
но искать в усилении сек
торов нового приема, а 
такж е в улучшении руко
водства этим сектором со 
стороны секретарей фа
культетских бюро.

В. КАЛИНИН, 
член комитета ВЛКСМ.



Мальчишка у меня спросил:
«Скажи мне, что такое враг,
Где ты раненья получил,
И как Победный взвился флаг?» 

Подумал я, ответить что ему...
Как вспомнить все про ту войну. 
Представить как в беде страну 
И вместе с ней свою судьбу.

Как подобрать мне те слова,
Чтоб ратные воспеть дела,
И сердцем, памятью своей 
Вернуть мгновенья прежних дней. 

Вернуть те юные года,
Когда мечтой жила страна.
Вновь пережить Отчизны зов,
И грудью встав против врагов, 

Пройти от рубежей страны,
Стоять насмерть у стен Москвы, 
Блокадный вспомнить Ленинград 
И в бой идти за Сталинград.

Что рассказать ему о том,
Как днем и ночью под огнем.
И в дождь и в слякоть, и в жару,

Вечером 5 августа мы слушали передавав
шийся по радио приказ Верховного Главнокоман
дующего, адресованный войскам Брянского 
фронта, освободившим Орел, и войскам Степного 
и Воронежского фронтов, овладевшим Белгоро
дом, и всем взаимодействовавшим с ними 
фронтам. Затем  радио донесло до нас отзвуки 
двенадцати залпов первого в истории Великой 
Отечественной войны салюта...

М. М. ПОПОВ, 
генерал армии, бывший командующий 

Брянским фронтом.

Вел бой за Курскую дугу.
И снова испытать на миг 
Атаку, выстрел и свой крик,
Увидеть степь с ковыль-травой,
Где ранен пулей был шальной.

Лежать без памяти в траве 
И улыбнуться вновь звезде,
И тихо, не смыкая глаз,
Ждать помощи, в последний раз.

Поверить трудно в то сейчас,
Что эти строки без прикрас.
Была война, был злобный враг,
Был трудным наш Победный шаг.

Был трудным наш Победный шаг,
К Берлину, к битвам за рейхстаг.
И вот над миром тридцать лет,
Гремит салют наших Побед!

В. И. БОЧАРОВ, 
зав. отделом отраслевой лаборатории 

экономики цветной металлургии, 
гвардии старшина, участник 

встречи ветеранов.

Встреча к  редакции

•  3 0  ЛЕТ ПОБЕДЫ

н рА ДНЯХ в ре
дакции нашей 

газеты собрались ве
тераны войны — уч а
стники Курской бит
вы. Мы обратились к 
ним с одним вопросом: 
«Что больше всего за
помнилось в те дни?»

Сергей - Федорович 
Черкасов, заведующий 
подготовительн ы м и 
курсами, лейтенант, 
командир танкового 
взвода 84-го отдельно
го танкового полка:

— Запомнилась пер
вая встреча с немецким 
«тигром», о котором 
нам очень много гово
рили. Танки шли уве
ренно: тяж елые, боль
шие, их вид заставил 
содрогнуться многих 
солдат. Но когда мы 
первым же снарядом 
подбили первого «тиг
ра», то была беспре
дельная радость: мо
жем! А вывести из 
строя эту махину бы
ло не так просто: у
«тигра» уязвим только 
борт, лобовая же бро
ня мощная. Эти танки 
мы встретили под де
ревней Ольховаткой в 

ш піиішнііш ііітіііітіініш ннніііііііпі

первый день наступле
ния. В этом бою мы 
потеряли 48 танков, но 
задачу свою — занять 
Ольховатку — выпол
нили. И «тигров» мы 
научились бить быстро.

Михаил Георгиевич 
Чистосердов, старший 
преподаватель кафед
ры техники высоких 
напряжений, старший 
техник-лейтенант 35-го 
стрелкового корпуса:

— Наш корпус за 
нимал оборону по реке 
Зуш а, это Орловское 
направление. Запом
нился вечер накануне 
12 июня — дня на
ступления на нашем 
направлении. Я пеш
ком возвращ ался из 
ш таба армии и видел, 
что по всему простран
ству движется наша 
техника. А утром на
чалось наступление. 
Наши войска были к 
нему готовы. И еще 
остались в памяти 
фронтовые встречи со 
своими студентами. 
Подходят ко мне, спра
шивают: «Вы меня не 
помните? А я вам до 
войны зачет сдавал...»

Николай Васильевич 
Малых, преподаватель 
курса гражданской обо
роны, рядовой 55-й 
стрелковой дивизии 
13-й армии:

— На Курской дуге 
воевал мой отец, брат 
и два двоюродных бра
та. Уже потом выясни
лось, что сражались 
почти рядом, но встре
титься не удалось... 
Что запомнилось? В 
день наступления на
ша дивизия находилась 
в «котле». Меня рани
ло после того, как я 
зарядил в в своей ми
номет одиннадцатую 
мину. Вдруг — удар в 
спину. Говорю навод
чику: «Слушай, по
смотри, что там у м е
ня». Он говорит: « Р а 
нен». Обмыл кровь из 
лужи, я шагнул к ми
номету, но страш ная 
боль под левой лопат
кой сковала меня. 
Дальш е — был мед
санбат, и я, немного 
подлечившись, убежал 
из него догонять сво
их. В' свою батарею не 
попал, но попал снова 
в бой.

Матвей Егорович 
Филиппенков, препода
ватель курса граждан
ской обороны, лейте
нант, командир взвода 
связи 18-го гвардей
ского корпуса 13-й ар
мии:

— Мы с Николаем 
Васильевичем воевали 
в одной армии. Только 
работа у меня в войну 
была несколько иная, 
чем у него. Представь
те себе разведчика-на- 
блюдателя без связи. 
Он уже не раз
ведчик. И мы во вре
мя жесточайшего тан
кового боя сначала 
прокладывали, а по
том бесконечно ремон
тировали телефонную 
линию. И еще запомни
лось кладбище танков 
после боя. Машины та
ранили и подбивали 
друг друга, взрывались. 
Солдаты знали, что 
необходимо отбросить 
врага назад, необходи
мо выстоять этот бой.

Иван Дмитриевич 
Лукиных, преподава
тель кафедры полит
экономии, капитан вто
рой воздушной армии 
Первого Украинского 
фронта:

— Я ушел на фронт 
19 апреля 1941 года 
и мне было в то время 
39 лет. При всех испы
таниях и трудностях 
у меня не возникало 
никогда сомнения в 
нашей Победе. Как и у 
большинства наших 
бойцов.

На снимках А. Че- 
рея: (сверху вниз)
М. Г. Чистосердов, 
С. Ф. Черкасов, Н. В. 
Малых.
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В с п о м и н а я  м и н у в ш и е  д н и
(Окончание, начало в №  16)

В озглавлял механический ф акультет во время 
войны профессор М. Л. Ш ахрай, затем про
фессор Г, Г. Вербовский (1 9 4 3 — 1944 г.). Позд
нее деканом факультета был профессор И. Б. 
Соколовский.

Студенты и научные работники много раз 
выходили на субботники и работы, связанны е с 
заданиями военного времени. Так, в 1942 г. 
коллектив института выполнил достаточно боль
шой объем работ по прокладке землянного по
лотна окружной ж елезной дороги, соединяющей 
станцию Путевку со станцией Сортировочной.

В институте был установлен один военный 
день в неделю. Студенты мехфака в этот день 
выстраивались в актовом зале на линейку, от
давали рапорт и строем шли на какой-либо завод • 
или строительство.

Будучи секретарем партийной организации 
мехфака в течение 1941 — 1942 и 1943 годов 
мне пришлось выполнять многие партийные по
ручения. Главной в работе нашей партийной ор
ганизации была работа со студентами через бю
ро BJIKCM и профбюро. Члены бюро BJIKCM 
и профбюро весьма самоотверженно выполняли 
задания парторганизации.

Граблаус Регина возглавила в начале войны 
комсомольскую организацию факультета. Насед
кина А лександра — ныне старший преподава
тель кафедры теоретической механики, была 
членом комитета BJIKCM института и бюро мех
фака по спортивной работе.

Курочкина Наташ а была членом бюро ф акуль
тета, Пинхасик X. JI., ныне доцент кафедры  гид
равлики, такж е работала секретарем бюро 
BJIKCM факультета в 1942/43  уч. году. Вялых 
Ирина, ныне Савельева И. М. — старший пре
подаватель кафедры графики, активно работа
ла вместе с Т. Плакидиной, ныне препо
давателем кафедры графики, в стенной газете 
факультета. Ирина Вялых создала в институте

«ВОКС» — боевой орган комсомольской сатиры. 
Серебенник Ю ра, ныне зав. кафедрой техноло
гии машиностроения Пермского политехнического 
института, был заместителем секретаря бюро 
ВЛКСМ мехфака по политической работе. Булев
ская Аня, ныне старший преподаватель кафед
ры физики, и Тихонова Татьяна — отличницы 
учебы, работали в комитете ВЛКСМ института.

Банных Виктор, вернувшийся на факультет 
с фронта в 1944 году, был избран освобожден
ным секретарем комитета ВЛКСМ института.

Многие студенты и студентки ушли добро
вольцами на фронт.

Соснина Катя ушла на фронт в должности 
радистки, Дупленская А лександра закончила 
курсы медсестер и такж е была участницей Ве
ликой Отечественной войны.

С кафедры «Подъемно-транспортные машины» 
ушл*- на фронт дНа аспиранта — Ш абашов 
Александр и Сорокин Леонид, а  такж е ассистент 
Антонов Николай. Сорокин Л. не вернулся с вой
ны, а Ш абашов А. П., ныне директор научно- 
исследовательского института, доктор техничес
ких наук, и Антонов Н. Ё. вернулись в инсти
тут после получения тяж елых ранений.

Около 40  йеловек научных работников, р а 
ботающих сейчас на факультете, фронтовики. 
М ногие из них ушли на фронт добровольцами. 
Некоторые, ныне работающие на факультете, 
научные работники ушли на фронт из УПИ. К 
ним, в частности, относятся Гашуков В. С., 
Дорофеев A. H., Ш унаев Б . К., Яковлев П. В., 
Соколов В. М., Ш арин Ю. С., Сагалов В. И.

Прошло 30 лет со Дня Победы над гитлеров
ской Германией. Эта победа нашей героической 
армии была обеспечена неустанной работой мил
лионов людей в тылу, на заводах и фабриках, 
в колхозах и совхозах.

Скромный вклад в этот труд советских людей 
внесли студенты, научные работники и сотруд-
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ники факультета. Вспоминая минувшее, отдель
ные эпизоды его, прошедшие в жизни факуль
тета в грозные военные годы, оцениваешь по- 
новому все эти события. Труд коллектива фа
культета, как и труд миллионов тружеников ты
ла, был полезным и крайне нужным.

П. 3. ПЕТУХОВ, 
зав кафедрой птм.
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О ж идали больш его
С 14 апреля на антресолях политехническо

го института были вывешены для всеобщего 
обозрения плакаты, авторы которых — сту
денты нескольких вузов Свердловска. Н аш е
му инсти туту  выпала почетная роль перво
открывателя. Видимо, поэтому есть у нее и 
свои недостатки.

Жюри, состоящее из авторитетных худож
ников — членов Союза художников, отметило 
наряду с хорошими направлениями в изобра
жении политического плаката некоторую 
узость тематики. По сути дела, студенческий 
политический плакат сведен только к тема
тике войны и событий в Чили.

При присуждении мест жюри основывалось 
не столько на технике исполнения (здесь, бе
зусловно, преимущество у студентов-архитек- 
торов), сколько на оригинальность замысла.

Вот некоторые итоги выставки: I место — 
«Будь проклят фашизм!», УПИ, Й. Петрова, 
гр. Иэ-325; II — «Пусть всегда будет мир», 
УПИ, В. Рюмшин, гр. Фт-322; I II— «Н А ТО — 
нет», САИ, В. Проскурин, гр. 518.

Поощрительными премиями и грамотами 
отмечены следующие работы: 1-я — «Не бы
вать смертям!», САИ, М. Романова, гр. 524; 
2-я — «Мы наш, мы новый мир построим!», 
САИ, В. Кашин, гр. 524; 3-я — «Год жен
щин», УПИ, И. Волков, гр. Тс-321; 4-я — 
«ВАМ », УЛТИ, В. Гаврилов, Г. Повод, 
Ю. Ветошкин.

О. ШАТАЛОВА, 
член КИДа.

ВЕСЬ ДЕНЬ не 
смолкали разго
воры о предсто

ящей встрече. Встреча 
предстояла не совсем 
обычная. В профессор
ской столовой — ма
ленькой уютной комна
те, пронизанной теп
лым светом, лучшие 
фоповцы Иэ факульте
та должны были встре
титься с чехами.

Их было трое и все 
совершенно разные 
люди. Удивительно, что 
за такое короткое вре
мя мы узнали много 
интересного не только 
о их стране, но и о них 
самих, вплоть до их 
характеров. Все они 
работают на ВИ Зе в 
цехе холодной про
катки. А приехали к 
нам из города Пльзе
ня, где работали 

на машиностроитель
ном заводе «Шко
да». Каких только 
вопросов мы им ни за
давали! Мы узнали, 
что в чешских школах 
учатся 9 лет, а в ву
зах так же, как и у

нас,— 5 лет. Свои 
отличные знания наше
го языка гости объяс
нили тем, что во всех 
общеобразователь н ы х  
школах обязателен 
русский язык и лишь 
в специальных школах 
введено изучение дру
гих иностранных язы
ков. В институтах пре
подается история
КПСС. Много вопро
сов задавали мы о сту
денческой жизни. Ока
залось, что самая низ
кая стипендия — 5 
рублей, а самая вы
сокая — 60 рублей. 
Чешские студенты так
же работают на комсо
мольских стройках, но 
целины, к сожалению, 
у них нет. На вопрос о 
ФОПе мы долго не 
могли добиться ответа. 
Они никак не могли по
нять, чего мы от них 
хотим. Да, есть техни
ческие вузы, музы
кальные школы, теат
ральные художествен
ные училища, но чтоб 
инженер мог быть еще 
и журналистом или ис-

ЭТОТ ВЕЧЕР ПОДАРИЛ НАМ ДРУЖБУ

Не все еще 

решено
Прошедшее заседание 

фестивального комитета 
показало, что многое уже 
сделано по подготовке 
проведения городского ве
сеннего праздника. Но ре
шение целого ряда вопро
сов висит еще в воздухе.

Агитпробег Москва — 
Свердловск. Все практи
чески готово. Нет аппара
туры для громкой связи. 
Об этом заявил на засе
дании комсорг пробега 
И. Шабалин. Теперь дело 
за студентами радиофа-

ка, представитель кото
рых заверил членов коми
тета, что дефицитный уси
литель для легкоатлетов 
будет смонтирован рука
ми самих будущих радио
инженеров.

Готова к проведению 
конкурса любительских 
фильмов институтская 
студия «БОКС-фильм». 
Председатель спортклуба 
УПИ Ю. Кирпа рассказал 
о подготовке студенче

ских команд к легкоатле
тической эстафете
«ЗИК».

В выступлении С. Ка- 
релова, председателя ко
митета по культурно-мас
совым мероприятиям, про
звучала явная озабочен
ность в связи с готов

ностью в срок малой и 
большой эстрады на пло
щади имени С. М. Киро
ва. Нет пиленых досок и 
пока не предвидится. Нет 
до сих пор точного рас
писания дежурств групп 
и отрядов по уборке тер
ритории площади на каж
дый фестивальный день. 
О необходимости четкого 
расписания дежурств вы
сказались А. А. ІІомор- 
цева и многие другие. Это 
важное дело должен взять 
на себя штаб труда инсти
тута.

О больших сложностях 
по художественному
оформлению площади вы
сказался И. Остроущен- 
ко, особенно в части тех
нической помощи. Хотя

эскизы по оформлению го
товы, но не доставлены 
на место планшеты. «Бла
годарить» за такую, с по
зволения сказать, «по
мощь», нужно группу 
Фт-420, которой была 
поручена доставка план
шетов.

Нет заявок на билеты 
и фестивальные значки 
от представителей фа
культетов.

Комитетом фестиваля 
«Весна УПИ-75» ведется 
очень большая работа, и 
для решения всех подго
товительных вопросов 
требуется полная отдача 
всех факультетских, ком
сомольских и обществен
ных организаций.

Л. СЕРГЕЕВ.

нута нами. Театр, ки
но, мультфильмы, ка
кие киностудии есть в 
Чехословакии, какие 
сейчас танцы в моде, 
любимые певцы и пе
вицы, какой вид спор-

ЧССР? На этот вопрос 
все заявили, что обя
зательно победит их 
команда. Любимым иг
роком из нашей сбор
ной они назвали Ми
хайлова.

то неудержимо весе
лые, звучные, сильные 
то теплые и ласковые, 
они досказали все не
досказанное, поведали 
о том, о чем нельзя 
сказать словами.

М Ш Ш И -«В Е С Н Е -т »
На механическом фа

культете основная тяокесть 
по подготовке к фестивалю 
возложена на строительные 
отряды. Они занимаются 
оформлением факультета и 
12 студенческого корпуса — 
готовят стенды, посвящен
ные фестивалю и 30-летию 
Победы советского народа 
в Великой Отечественной 

войне. Строительные отря
ды нашего факультета дол
жны подготовить боль
шую и малую эстрады, 
флагшток и фестивальную 
чашу. И сейчас уже ведет
ся работа по подготовке

строительных материалов, 
а также материалов для 
оформления эстрад. На фа
культете основана группа 
«Поиск», которая собирает 
строительный отряд «Урал», 
выделили в распоряжение 
штаба институтского шта
ба по подготовке фестива
ля  «Весна УПИ».

На факультете основана 
группа «Поиск», которая 
занимается сбором сведе
ний о механиках-фронтови- 
ках, и результаты поиска 
будут опубликованы в газе
те «Механик». Сейчас ве
дется подготовка к смотру

агитбригад и звездного 
агитпохода строительных 
отрядов. Однако у нас 
есть и недостатки. Несмотря 
на призывы штаба по под
готовке фестиваля принять 
участие в смотре-конкурсе 
на лучший политический 
плакат, политический ло
зунг, эмблему фестиваля и 
фестивальный гимн, меха
ники оказались чрезвычайно 
пассивными. Но факультет
ский штаб по подготовке 
к фестивалю надеется, что 
механики все-таки ответят 
на его призывы и примут 
участие в этих конкурсах.

«Боксеры»
готовятся

к бою

Долго мы не могли 
расстаться. Да и рас- 
стались-то лишь за
тем, чтобы потом вновь 
встретиться в «Весне 
УПИ» и встретиться 
уже близкими друзья
ми.

Л. МИЩУК, 
слушатель ФОПа.

кусствоведом... такого 
нет.

Наверное, н е было 
ни одной темы, кото
рая бы не была затро-

та наиболее популярен 
в их стране, сдают ли 
в ЧССР нормы ГТО и 
как закончилась вторая 
игра между СрСР и

Скованность первых 
минут бесследно исчез
ла. А  когда заиграла 
гитара и послышались 
звуки чешских песен,

’•  ФОТО РСПОРТ АЖ

Закрутилась кару-1 
I сель предфестиваль- 
I ных забот, и снова 

«БОКС» окунулся в I 
I привычную текучку. 
Работа, работа...

«Здесь люди рабо-1 
I тают, подчиняясь серд
ца велению», — так 

I отозвался о труде 
«боксеров» один из | 

I старых членов редак
ции. Действительно, I 
если человек, пришед
ший в аудиторию I 
Т-436, не умеет «бо
леть» за общее дело и I 
сторонится черновой 

I работы — долго в 
;<БОКСе» он не задер- 

I живается. Такие люди 
исчезают незаметно, и | 
это никого не огорчает. 
А приходят в «БОКС» 
многие. Кто по зада-1 
нию комитета BJIKCM 
УПИ, кто просто сам, 
без всякого задания. 
Остаются единицы. 
Для них штаб-кварти
ра «БОКСа» становит-1 
ся штаб-домом.

К фестивалю «Вес- 
I на УПИ-75» редакция I 
наметила большую 
программу. К Первому 
и 9 мая внизу, в вести- 

I бюле института, на(| 
традиционной колонне'

I «БОКСа» появятся но
вые большие красоч
ные номера. К тому же | 
9 мая будет проводить
ся эстафета «БОКСа», 
главное назначение ко-1 
торой — как можно 
большее количество 
людей вывести из со
стояния серьезности и 
задумчивости. Победи
телей эстафеты ждут 
весьма оригинальные 
призы. Каждой коман
де гарантируется если 
не успех, то, по край
ней мере, хорошее на- 

! строение.

Заключительным аккордом «дней науки физ
теха» прозвучал 18 апреля КВН. «Полином» — 
сборная кафедр теоретической и молекулярной 
физики. Капитан А. Соболев. Эмблема — весе
лый чертик, сидящий на атоме. «Одуванчик» — 
сборная кафедр экспериментальной физики и 
металлургии редких металлов. Капитан А. Зенков. 
Эмблема — три обезьяны, напряженно всматри
вающиеся вдаль (соображают...). Ее величество 
физика присутствовала во всех конкурсах. А их 
было много, команды посвящали свои выступле
ния хоккею и науке, искусству и студенческой 
жизни.

Со счетом 29:24  победил «Одуванчик».
Н а  с н и м к а х  А. Быкова: команды «Оду

ванчика» и «Полинома».

Н. НАУМОВА.
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I ЛИТЕРАТУРНЫЕ ГОЛОСА I

На лесной проталинке 
Я оставлю валенки, 
Подарю-подброшу их 
Гостюшке-зиме.
Пусть ворчит 
Прошедшая:
Вот, мол,

сумашедшая! —
По лесным проталин

кам
Я к весне пойду!
И не злись ты,

зимушка, 
Зацветет калинуш ка — 
И на миг припомню я 
Снежную тебя...
А сейчас да

здравствует, 
Пусть живет и

властвует 
Первая, весенняя, 
Талая вода!..

В, Осипов
Подкралась, заглянула 

в окна 
В твои цветковые гла

за,
Водой весеннюю на

мокла
На крышах снега по

лоса.
Весенним небом осле

пила,
Собрала в горсти мок

рый снег, 
Снежком мне в серд

це залепила —
И все. Влюбился че

ловек.

/О. Глазков
В прозрачных лужах отражается весна,
И дышим мы не воздухом, а небом.
В нас кровь кипит, лишая ночью сна,
И хочется сбежать туда, где не был,
Где облака белей, чем паруса,
Где так прозрачны птичьи голоса.
Где из цветка двоим напиться можно 
Холодной, опьяняющей росы,
Где просто все, что где-то было сложным, 
Где самые раскрашенные сны,
Где забываются шпаргалки и зачеты,
Где деканат со мной не сводит счеты.

В. JCafiuotf
П А М Я Т Ь

Что такое память? — Миллионы клеток,
Древний свиток, камень, гул веков?
Ну а, может, память — краски и сонеты,
Реквием тугих колоколов?
Нет, наверно, память — светлый штрих

из детства.
Звонкий ключ в тени густых ветвей,
Ну а, может, боль, и никуда не деться,
Не сбежать от памяти своей.
У Земли своя земная'память,
Шрамы поросли полынь-травой,
Ну, а мы загружены делами,
Вечно мы в заботах с головой.
Может, в этом мы не виноваты:
Гены не насыщены войной,
По Земле лобастой и покатой 
Мы бежим, плененные весной.
Ну, а если вдруг, как выстрел в спину,
В полночь разрывая тишину,
Эшелоны огненной лавиной...
Память, встань! Переживи войну!
Мог бы я родиться птицей, камнем,
Век прожить, не чувствуя вину,—
Спросит сын: «А что такое память?»
«Память — жить и убивать войну».

Фото А. Черея.

О. Сме/чпина 

ВЕСНАРЯМ
Ах, голубые, молодые,
Бог весть откуда, налегке,
Давным-давно, а здесь — впервые,
Да два колечка на руке,
Почти молюсь на это чудо,
А после — вспомнить не смогу,
Ах, голубая, ниоткуда,
Трава в растаявш ем снегу,
Все — как попало, все — случайно,
Как звездопада перестук,
Но э т о .— после, это тайна 
Колодца двух сомкнутых рук,
И я  не смею оглянуться,
Не попрощаюсь — убегу 
(Ах, молодая!) потянуться 
К траве в растаявш ем снегу.

СТИХИ О ПЕРВОЙ ЛЮБВИ
С июля лето пахло сеном,
Касались волосы лица,
И возвращ еньям, и изменам,
Казалось, не было конца.
А ложь была такой невинной,
Сгущались сумерки в саду,
Словами песни странно длинной 
Я отвечала: не приду,
А возвращ алась на рассвете,
Вчерашние стихи рвала,
И всех богов на всей планете 
Я именем одним звала,
И начиналось все сначала,
Невольный вздох, случайный взгляд,
И песня длинная звучала 
Вчера, как много лет назад.
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пить на этапе военной ваться не приходи- К). Ларионову и Р . Га-
подготовки. Программа лось Главный судья лиеву опередить ос-
этапа была интересна д Клянкрнштрйн пт. тальных.ФИЗТЕХ-75

На факультете под
ведены итоги военизи- 
рованнного смотра. 
Победители: Ю. Ларио
нов (Фт-229), А. Р е
шетников (Фт-232) и 
Р. Галиев (Фт-229) за
воевали звание «Физ
тех-75».

Мы расстались с ва
ми, читатели «ЗИКа», 
на финише спортивно
го этапа смотра. Три
дцать победителей его 
получили право высту-

и многообразна: сборка 
и разборка автомата, 
строевая подготовка, 
бег в противогазах с 
автоматами, одевание 
средств защиты и по
казательные выступле
ния: укладка парашю
та и сборка и разбор
ка пулемета.

Теплый весенний 
день позволил провес
ти соревнования во 
дворе физтеха, благо
даря чему на недоста
ток болельщиков жало

ваться не приходи
лось. Главный судья 
А. Блянкенштейн от
крыл соревнования, и 
вскоре стали известны 
первые победители в 
отдельных видах. Бы
стрее всех разобрал и 
собрал автомат М. 
Ш туца— за 36  секунд!

Наиболее острая 
борьба развернулась 
на беговой дорожке, 
ведь недаром спортив
ный этап отобрал наи
более физически раз
витых парней. Разрыв 
во времени был мини
мален, и лишь доли 
секунды позволили

В сумме всех видов 
I— III места заняли 
Р. Галиев, М. Штуца и 
В. Сухомлин. Успешно 
выступили также: 
А. Ляпустин, А. Алек
сеев, В. Шурыкин, 
Ю. Ларионов, А. Р е
шетников и Г. Мана- 
ков — единственный 
первокурсник, который 
прошел через все эта
пы смотра.

С этими ребятами 
было проведено собе
седование. Комиссия, 
проводившая собеседо-

Н. Игнатьева
Долгих лет жизни 

тебе, капелла!
Хочется начать с пи

сем. Их много. Письма 
приходят капеллянам ны
нешним от капеллы вы
пускников.

«Пожалуй, самые свет
лые воспоминаниями из 
институтской жизни у ме
ня связаны с капел
лой», — это Окса — на 
Вербенко.

В. Алексеева: «Все го
ды 1956 — 1950 связа
ны у меня с жизнью на
шей капеллы, останутся 
для меня самой светлой 
памятью»...

Мы уже привыкли к 
тому, что по вечерам воз
ле второй римской все 
поют. Мы привыкли к то
му, что там репетирует 
капелла. Наша упийская 
капелла, ставшая из про
стого хорового коллекти
ва народной хоровой ка
пеллой еще в 1965 году! 
Много ли таких коллек
тивов по Союзу? А ведь 
нашей капелле — 20  лет. 
Сколько же радости при
несла людям она? И тем, 
кто слушал, и исполните
лям? Наверное, это про
сто нельзя учесть. Как 
оценить радость творчест
ва, радость хорошего на
строения, радость от сде
ланного добра?

Сегодня нашей родной 
капелле 20 лет. Сколько 
за эти годы спето хоро
ших песен? Сколько душ 
затронуло искусство пес
ни? Сколько людей ста
ло счастливее от общения 
с прекрасным? Не надо 
считать. Это не так важ
но. Важно то, что из пер
вых пришедших на репе
тицию будущей капеллы 
15 студентов с безраз
личными лицами ни один 
не ушел с таким лицом, с 
каким пришел. Важно то, 
что пройден большой 
путь к большому мастер
ству. За первые 10 лет 
существования капелла 
дала 200  концертов, в ко
торых прозвучало более 
120 произведений совет
ских композиторов, рус
ских и зарубежных класси
ков. (Чайковский, Ш у
берт, Танеев), народные 
песни. Большое спасибо 
Михаилу Степановичу Ро- 
жанскому, первому руко
водителю капеллы, вло
жившему в нее свою ду
шу. А  ребята! И первый 
Староста капеллы Алек|- 

сандр Тарасов, и Виктор 
Галактионов, и Игорь 
Дайниченко, и преподава
тели вокальной студии 
В. В. Воробьева и Т. Б. 
Патрикеева, и многие- 
многие другие. Разве они 
не отдавали свои сердца 
делу, которое их увлека
ло? Вот почему в капел
ле много хороших, доб

рых, веселых и шумных 
традиций: свадьбы, поезд
ки в лес, футбольные 
матчи между «Сопрано- 
минора» и «Альты-басы», 
гастроли... И везде — 
песни, песни, песни... Ко
гда капелла едет в лес, 
то туристские гитары 
молчат: они тоже слуша
ют отличные песни в 
отличном исполнении.

Хочется писать о кол
лективе, о том, что в 
1958 году капелла гости
ла у ленинградских сту
дентов, в 1960 и 1968 го
дах ее слушала Москва, 
в 1969 — Пермь, в
1972 — Челябинск, в
1973 — Киев, в 1974 — 
Омск, о том, что везде 
слышалось: «Приезжайте 
еще!», а пишется о том, 
какая это радость, услы
шать хорошую песню, ко
торую поют с любовью к 
песне, с хорошим доб
рым настроением весе
лые студенты-капелляне. 
Песня — великое дело. 
С ней живется легче, и 
работа спорится, и весна 
яснее улыбается, и друж
ба крепче. Вот почему 
те, кто приходит в капел
лу каждой осенью, нович
ки не уходят, а на следую
щую осень, став «старич- 
цами», рассказывают 
вновь пришедшим о тра
дициях капеллы... Ста
рички Вера Нибенко, Са
ша Малюта, Таня Ба- 
нашко, Володя Васильев, 
Пина Ивашина совсем 
недавно, вроде бы, при
шли, а без них в капелле 
было бы не так...

Но ведь ребята — еще 
не все. Есть человек, ко
торый помогает им по
нять песню, проникнуться 
ее настроением и донес
ти его до слушателей. 
Этот человек руководи
тель капеллы Евгений 
Владимирович Бражник. 

На его репетициях нет 
равнодушных — он отда
ет столько энергии и 
душевных сил капелле, 
что не заразиться нельзя.

Можно еще долго пи
сать о капелле. Не о на
родном хоровом коллек
тиве, а о нашей, родной, 
веселой студенческой ка
пелле, о капеллянах, о 
песнях. Но зачем? Луч
ше идти в капеллу: чем
сто раз услышать о ней, 
лучше один раз прийти! 
Хоть на концерт, хоть на 
репетицию...

Долгих лет жизни тебе, 
капелла!

Хороших песен и от
зывчивых слушателей! 
Ясного неба и звонких 
голосов! Неси радость 
людям!

С днем рождения!

В. ВАСИЛЬЕВА.

вание, состояла из 
представителей парт
бюро, бюро ВЛКСМ и 
комитета ДОСААФ  
факультета. Во время 
этой беседы выясни
лась активность сту
дента, качество его уче
бы, работа в ССО, зна
ние своего факультета 
и тому подобное.

Комиссая и вынесла 
окончательное реше
ние о присвоении зва
ния «Физтех-75» трем 
лучшим.

Большую помощь в 
организации и прове
дении смотра оказали

нам офицеры военной 
кафедры: подполков
ник Баланчук, майор 
Коломиец, майор Миш- 
нев, капитан Носков. 
Бюро ВЛКСМ физ
теха выражает им 
искреннюю благодар
ность. А  всем победи
телям и участникам 
смотра мы .желаем и 
дальше быть первыми 
во всех отношениям. 
Звание «Физтех-75» ко 
многому обязывает, да
же если ты не завоевал 
его, но пытался это 
сделать.

Ю. БАЖЕНОВ.


